

## Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 19.07.2021

**Sitzungsleitung:** Ludwig

**Protokoll:** Moritz

Sitzungsbeginn: 18:30

Sitzungsende: 19:16

Mitglied	A Anwesend	E Entschuldigt	U unentsch.	R Sitz ruht
Bock, Nathalie	A			
Dienel, Nick	A			
Förster, Maximilian	A			
Förster, Moritz	A			
Hobinka, Max		E		
Kaiser, Clemens Jakob	A			
Krause, Manja		E		
Nicklisch, Yannik			U	
Reich, Franz Ludwig	A			
Rothe, Maximilian		E		
Sahlbach, Veronika	A			
Schnitzler, Ann-Sophie	A			
Schubert, Lisa	A			
Vogel, Johannes	A			
<b>Assoziiertes Mitglied:</b>				
Fahlbusch, Paula	A			
Kiank, Anna.Marie	A			
Stahr, Christoph			U	
<b>Gäste:</b>				
Heidler, Anna				

## **TOP 0: Formalia**

***Der FSR ABS ist mit 10 von 14 anwesenden gewählten Mitgliedern beschlussfähig***

*Der FSR ABS möge die vorliegende TO beschließen.*

*// Ohne Gegenrede angenommen*

*Der FSR ABS möge das Protokoll vom 05.07. beschließen*

*// Vertagt auf den 26.07.21*

*Der FSR ABS möge das Protokoll vom 12.07. beschließen*

*// Ohne Gegenrede angenommen*

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich zugänglich gemacht wird.

Die Sitzung findet über BBB statt. Der Link zur Sitzung hat alle rechtzeitig erreicht.

## TOP 1: Post

- 12.07.2021 ÖA
  - Initiative gegen Corona-Lernlücken [lernluecken-schliessen.de](https://lernluecken-schliessen.de)
  - Bitte um Weiterleitung  
// wird nicht geteilt
- 13.07.2021 Anfrage
  - Netzwerk rund ums Studium
  - Möchte auf einer Sitzung die Angebote für Studis vorstellen  
// Max F. kümmert sich und antwortet
- 15.07.2021 ÖA
  - GTA Unterstützung
  - Vorgeschiedener Text, der LA Studis bittet sich bei den Schulen zu melden.  
// Max F. und ÖA kümmern sich

## TOP 2: Berichte

### TOP 2.1: StuKo 14.07.2021 (Anna-Marie)

*Alle Studienkommissionen*

TOP 1: Begrüßung, Bestätigung der Tagesordnung, Beschluss des Protokolls

- Beschluss Protokoll vom 12.05.21, GS vom 03.03.21 -> keine Gegenrede

TOP 2: Vorstellung der Studienablaufpläne für den bildungswissenschaftlichen Bereich für Lehramt an Grundschulen, Lehramt an Oberschulen und Lehramt an Gymnasien

- Problem Grundschuldidaktik + Bw, andere Lehrämter bei Inklusionsmodul
  - GS: Grundschuldidaktik Anpassung Plan im Rahmen des Möglichen (BW1 und BW2 nicht im gleichen Semester), Reflexion Block A wie bisher
  - OS/GY: kleine Veränderungen, keine starken EW-Blöcke, Inklusion EGS-Verteilung (Abfolge Didaktik -> Block A -> Ergänzung durch Inklusionsmodul, aufeinander aufbauend, am Ende (GY 8. Semester) noch einzelnes Modul)

TOP 3: Neuerlass der SO für das Fach Katholische Religion

- Erklärung an GY: 5- Punkte-Schema, bis auf Ausnahme nie mehr als ein Semester pro Modul, Einführung Wahlpflicht (GY/OS zwei Module, GS eins; Klärung Bereiche in Prüfungsordnung)
- Wunsch nach Griechisch, Latein und Hebräisch in Studienordnung, in Verhandlung (ggf. über Sprachsemester, verpflichtend in EGS geht nicht) -> wird entsprechend neuer LAPO geplant, betrifft nur Wahlbereich
- Kommentiertes Vorlesungsverzeichnis zwecks Verständniserleichterung geplant
- Bezeichnung PLs über TU-Festsetzung in Rahmen-PO
- Abstimmung -> in allen Kommissionen (GS/OS/GY/BBS) beschlossen

TOP 4: Abstimmung über die Änderungssatzung zur Ordnung über die Durchführung des Auswahlverfahrens zur Vergabe von Studienplätzen durch die Hochschule in den zulassungsbeschränkten Fächern und Fachrichtungen der Studiengänge Lehramt an Grundschulen, Lehramt an Mittelschulen, Höheres Lehramt an Gymnasien und Höheres Lehramt an berufsbildenden Schulen (Auswahlordnung)

- Präzisierung Sprachniveau Bonus Sorbisch auf B2 statt „vertiefter Kenntnisse“
- Umbenennung Mittelschule -> Oberschule, Streichung Höheres Lehramt an Gymnasien/Berufsschulen
- Ergänzung rechtliche Grundlage für Auswahlquoten (rein formal)
- Abstimmung -> in allen Kommissionen (GS/OS/GY/BBS) beschlossen

## TOP 5: Sonstiges

- Ansprache Schwierigkeit der Mitarbeit an StuKo als Studierende -> Schwierigkeit bei Vorwissen (verschiedene Studiengänge) und kurzen Vorlaufzeiten; Statement, Verlängerung Vorlaufzeiten wegen Vorheriger Begutachtung Fr. Höhne kaum möglich, ggf. Vorinformation zu zu besprechenden Fächern und Materialpaket für Neulinge
- BBS: Zwecks Deputatzuweisung Aufnahme Betreuung Block B in Studienordnung, Problematisierung Mobilitätsfenster (Diskussion über zu frühen Zeitpunkt im 4. FS)

*Studienkommissionen Lehramt an Oberschulen, Lehramt an Gymnasien und Lehramt an berufsbildenden Schulen*

TOP 6: Abstimmung über die Änderung der Modulbeschreibung im vereinfachten Verfahren für das Modul Rechnerstrukturen und –organisation im Fach Informatik der Studiengänge Lehramt an Oberschulen, Lehramt an Gymnasien und Lehramt an berufsbildenden Schulen

- Professor in Ruhestand -> neue Professur für Modul, als Überbrückung nur Änderung ausrichtender Professur/Verantwortlichen sowie Einfügung (unkritischer) Vorkenntnisse, sonst gleich
- Abstimmung -> in allen Kommissionen (OS/GY/BBS) ohne Gegenrede angenommen

## TOP 2.2: Stura .07.2021 (Johannes)

Bekanntgabe Sitzungstermine 2022 → einzusehen auf der Stura Website.

FA Erweiterung der Beachvolleyballfelder im Südpark (2783,58€)

- → Nachfrage für Felder sei groß, im Sommer täglich ca. 60-80 Personen
- → Südpark wird in Zukunft erweitert, aber noch lange hin, Stadt erlaubt die Erweiterung der Felder, trägt mit Sand und Netz bei, weitere Unterstützung notwendig, Gruppe kann keine Gelder generieren (kein Verein)
- → ohne Gegenrede angenommen

Corona Sonderzahlungen für die Mitarbeitenden (1500€/Person steuerfrei)

- → es wurde während der Coronazeit viel Arbeit für den Stura geleistet, anhand der Situation mit mehr Aufwand verbunden. Zeit wurde aufgeopfert, das solle gewürdigt werden.  
1500€ sind Limit für steuerfreie Corona Sonderzahlungen
- der Sturahaushalt gäbe die Zahlungen her
- → Ohne Gegenrede angenommen



## Wahlen und Entsendungen

- Die Wahlen werden als Briefwahlen bis zum 3. August durchgeführt.
- Zählkommission: Marvin Maier, Natalia Rube, Cao Son Ta
- Wahl Wahlausschuss
  - Bitte um Vertagung, es würden sich noch Leute bewerben wollen, aktuell wäre der Wahlausschuss nicht beschlussfähig
  - Der alte Wahlausschuss wäre mit Neuwahl auch nicht mehr beschlussfähig
  - Kandidaten Sebastian Mesow Girish Bangalore Lakshminarayana wären Einverstanden mit Vertagung
  - → Ohne Gegenrede vertagt
- Entsendung Mitglied im Referat Gleichstellungspolitik
  - Paula Fahlbusch
  - hat bereits im Referat mitgewirkt, würde sich gern offiziell entsenden lassen
  - Fürsprache aus dem Referat
  - → Ohne Gegenrede entsandt
- Entsendung Tenure-Track-Evaluations-Kommission
  - Hendrik Malte Wenk
  - bereits aktuell entsandt, würde es gern weiter machen
  - → Ohne Gegenrede entsandt

## Unterzeichnung Aufruf der Seebrücke Dresden „Dresden zum Sicherem Hafen“

- Studentische Senator\*innen, Referat WHAT
- → Unterstützung der Seenotrettung
- → Forderung nach Mehraufnahme von Geflüchteten
- Senat ist bereits dafür, andere Sturä auch
- 14/16 Landeshauptstädten sind bereits dabei, Dresden leider nicht
- Im Bündnis sind viele andere Gruppen, mit denen bereits zusammengearbeitet wurde
- aktueller Studentischer Bezug sei notwendig, damit sich Stura dafür einsetzen darf
- → Willkommenskultur in der Stadt habe einen hohen Einfluss auf Wohlbefinden internationaler Studierende
- Es gibt geflüchtete Studierende
- Senat hat Beschluss gefällt, Stura kann sich dazu positionieren, sei völlig problemlos
- Problem sei: Ansichtsäußerung ginge über politische Bildung hinaus → Es bestehen formelle Probleme → der Stura sei nicht dafür zuständig sich politisch stellvertretend für die Studierendenschaft zu äußern
- Senat ist deutlich dafür, der Antrag sei ok

- Flucht sei ein zentrales gesellschaftliches Thema, Äußerung dazu seien relevante Hochschulpolitik
- Abstimmung: ja/nein/Enthaltung: 16/1/6
- → Antrag ist angenommen

## Berichte

Referat Struktur braucht Unterstützung, Finanzordnung muss dringend beschlossen werden

Geschlossene Sitzung

Sonstiges

## **TOP 3: Studierendenanliegen, Termine, Sonstiges**

Studierendenanliegen

- Keine Vorhanden in der laufenden Woche

Termine

- Sitzungen FSR ABS Vorlesungsfreie Zeit:
  - Vier Termine: 26.07., 09.08., 06.09., 27.09.

Sonstiges

- Begrüßung von Anna Heidler (Gast)
- Treffen mit TK
  - Wollen uns bei Mitgliederneugewinnung helfen
  - dazu ist am 01.09. ein Treffen
- Erinnerung Wikis/Steckbriefe

### TOP 4: Nächste Sitzung

Nächster Sitzungstermin: 26.07.2021

Nächste Sitzungsleitung: Max R.

Nächstes Protokoll:

TOP-Vorschläge: ---

### Bestätigung des Protokolls

_____	_____	_____
Datum, Ort	Sitzungsleitung	Protokollant:in